



## En el Club Marítimo de El Abra, el Jefe del Estado pronunció un importante discurso ante los representantes de las entidades económicas e industriales de Vizcaya

"Los gastos realizados por el Gobierno español en estos años suponen una riqueza más efectiva que si tuviéramos los beneficios momentáneos del Plan Marshall", dijo el Caudillo

«LA GUERRA FRIA NO ES MAS QUE UNA REVOLUCION MUNDIAL, MAS EXTENSA QUE LA FRANCESA»

«NOSOTROS CREAMOS UN ESTADO PARA QUE ESTIMULE, ENCAUCE Y EMPUJE A LA INICIATIVA PRIVADA»

### Baracaldo rindió un homenaje al Generalísimo, otorgándole la medalla única de la ciudad y descubriendo una lápida que recuerda en el Ayuntamiento las visitas de Su Excelencia

Estancia en Baracaldo

Acompañado por los ministros de la Gobernación, Aire, Justicia e Industria llegó a esta ciudad el Caudillo, recibiendo la población con aclamaciones atronadoras. Se dirigió a la iglesia de San José donde se cantó una Salve. Las varas del palio las portaban seis obreros. A pie marchó luego al Ayuntamiento que se reunió en sesión extraordinaria bajo su presidencia. El alcalde impuso a Franco la medalla única de Baracaldo en premio a su liberación de la horda roja en el año 1937. También se descubrió una lápida que recuerda las tres visitas hechas a la ciudad por su Excelencia. Seguidamente en el barrio de Bagaza entregó las llaves a los nuevos beneficiarios de 193 viviendas y 5 locales comerciales, y después hizo una visita detenida a la nueva fábrica «Sefanitro» (Sociedad Española de fabricaciones nitrogenadas). A su cobijo ha surgido una iglesia y un poblado de 200 casas.

El Generalísimo en el Club del Abra

Aquí le fué ofrecido un almuerzo por las entidades económicas vizcainas. A los postres contestando a unas palabras de homenaje del señor Churrucá pronunció Franco un discurso lleno de conceptos patrióticos, celebrando poder tener esta charla con los capitanes de las empresas industriales y mercantiles bilbaínas, admirando su impulso creador verdaderamente grandioso. Hay que considerar la situación de guerra fría en que vive el mundo,

y tenerla muy presente— así lo hace el Jefe del Estado—, la cual no es más que una revolución mundial, más extensa que la francesa. Los errores de los últimos 50 años es no haber mirado a la realidad, cosa que no ha hecho nuestro Movimiento. La realidad de la España que se está construyendo son la falta de artículos para la exportación y 28 millones de habitantes a quien atiende el Estado, estimulando y protegiendo todas sus energías y necesidades.

Yo comprendo que en esta velocidad que nosotros pedimos a las empresas chocamos muchas veces con dificultades; pero debemos seguir adelante, con firmeza, porque la única manera de defendernos contra lo que, cautivando a la gente, viene por el Oriente, es la certeza de que nuestra estabilidad, nuestra seguridad social y nuestro bienestar son muy superiores a todo aquello que puedan ofrecernos.

Todos estos gastos que el Gobierno español haya podido hacer en estos años creadores de riqueza están respaldados por miles de millones de una riqueza positiva conseguida, mucho más efectiva que si tuviéramos los miles de millones en oro que los rojos nos robaron o los beneficios momentáneos del Plan Marshall que por Europa se reparte... (Grandes y prolongados aplausos)

Por eso, os aseguro que no solamente tendrán apoyo y protección las industrias nacionales, sino que habrá estabilidad y regularidad, que bajo nuestro mando no se dará el caso de los astilleros

sin quillas, las industrias a media marcha ni el caminar cansino, porque es obligación nuestra el que haya paz y trabajo en todos los hogares españoles. (Grandes aplausos) Si no hubiera en esto un problema de equidad, lo habría de perspicacia política y de eficacia.

Doy las gracias en vosotros a todos los vizcainos, a todos los que en estos días nos mostraron su entusiasmo y su calor, y a todos los que en los laboratorios, en la fábrica o en el taller arriman su brazo y esfuerzo por esa España Grande, por esa España Una y por esa España Libre. (Una clamorosa salva de aplausos acoge las últimas palabras del Caudillo de España)

Otras visitas

Terminado este acto, el Generalísimo embarcó en una gasolinera del crucero «Galicia» rindiéndole honores las tripulaciones de los barcos de guerra y ya, en tierra, visitó la fábrica de la General Eléctrica con sus fabricaciones entre las que figuran la producción de varios alternadores de gran potencia para distintas obras hidroeléctricas, como, por ejemplo, uno de 38.000 kw para saltos del Duero; otro de 5.000 para saltos del Nansa, otro de 8.000 para saltos del Sil, y entre otras fabricaciones, cien motores para los tranvías de Madrid.

La llegada de Franco al límite de la zona minera fué saludada por la explosión de 2.000 tacos de barrenos, como otras tantas salvas de honor. Visitó luego el Preventorio Infantil de Gallarta, marchando después al Ayuntamiento donde fué obsequiado junto con su esposa con una cena, terminada la cual, se dirigió a la residencia oficial, siendo muy aclamado por la gente que asistía a los festejos populares.

La estancia de la esposa de Su Excelencia

Doña Carmen Polo de Franco ha visitado los centros sanitarios y benéficos bilbaínos; siendo objeto de unánimes sentimientos de afecto.

### Luz fluorescente en el Metro de Sol

MADRID.—Ayer comenzó a funcionar en los andenes del Metro de la Puerta del Sol, línea Ventas-Cuatro Caminos, el alumbrado fluorescente que la Compañía está instalando en todas sus estaciones.

En el mismo andén ha sido puesto asimismo en servicio un equipo de ventilación igual que se hizo hace una semana en la estación de Banco de España y hace ya tiempo en los andenes de la línea Tetuán-Vallecas, de la estación de Sol.

## Los aliados pondrán fin al estado de guerra con ALEMANIA

### Francia pedirá a Inglaterra y los Estados Unidos una declaración conjunta en este sentido

#### Solicita también que no se firme un tratado por separado con una Alemania dividida

PARIS.—Francia va a pedir a Gran Bretaña y Estados Unidos que se unan a ella en fecha próxima en una declaración conjunta de las tres potencias para poner fin al estado de guerra con Alemania, anunció un portavoz del ministerio de Asuntos Exteriores.

Dicha proposición irá contenida en un memorándum presentado en una reunión de especialistas de las potencias occidentales, que se celebrará en Londres el 5 de julio próximo, y copia del cual se entregará a los Gobiernos belga, holandés y luxemburgués. En dicho memorándum —se añade— se pedirá que no se firme un tratado por separado con una Alemania dividida. Y en su lugar propone que las potencias occidentales publiquen una declaración en la que afirmen que el estado de guerra con Alemania termina en una fecha que se acordará mutuamente.

El portavoz precisó que la propuesta declaración se referirá a toda Alemania y no simplemente a la occidental.—EFE.

## El primado de Bolivia y nueve prelados, en Barcelona

BARCELONA, 21.—Procedente de Zaragoza, ha llegado el arzobispo primado de La Paz, monseñor Abel Isidoro Antesazana.

Monseñor Antesazana ha expresado su satisfacción por este nuevo viaje a España, país que conoce porque aquí completó su formación religiosa. Destacó el alto honor de haber sido recibido en audiencia especial por S. E. el Jefe del Estado, a quien ya cumplimentó hace años. «Como entonces —dice—, el Generalísimo Franco ha dejado en mí una impresión gratísima.»—(Cifra).

BARCELONA, 21.—Por vía marítima ha pasado por Barcelona el arzobispo de Nueva Orleans en unión de otros ocho prelados norteamericanos. Fueron saludados por el obispo de la diócesis, doctor Modrego, con quien visitaron las avenidas y suburbios de la ciudad.—(Cifra).

Declaraciones del arzobispo de Méjico

MEJICO, 21.—A su regreso de España, donde asistió a la coro-

### Aumenta el número de católicos

LONDRES, 21.—El número de católicos en Gran Bretaña ha subido desde 1850 a 1950, de uno a tres millones. Así lo ha declarado el arzobispo de Westminster y primado de Inglaterra, en una carta pastoral, en la que conmemora el aniversario de la restauración de la jerarquía católica en Inglaterra.—EFE.

### Varios edificios destruidos por las llamas en un pueblo segoviano

SEGOVIA, 21.—A media noche se declaró un incendio en el pueblo de Nava de San Antonio. El fuego se inició en la casa del vecino Isidro González, y rápidamente se propagó a otra y a cuatro encerraderos de ganado. Todos los edificios quedaron destruidos, así como los muebles y enseres del primero. En los trabajos de extinción actuó el servicio de bomberos de la capital. El gobernador civil se trasladó al lugar del suceso. No hay que lamentar desgracias personales. Las pérdidas son de poca cuantía.—(Cifra).

nación de la Virgen de Guadalupe el arzobispo de Méjico, ha hecho las siguientes declaraciones:

«Dos cosas me emocionaron en España de manera especial; una, la larga marcha que hicieron los jóvenes del Frente de Juventudes para llevar a Nuestra Señora de Guadalupe desde Madrid hasta Extremadura, recorriendo a pie más de 400 kilómetros; otro, el castillo de Maqueda, con sus almenas coronadas de antorchas, y los himnos en honor de la imagen.

Pero, sobre todo, me emocionó la coronación en la plaza de la Armería, a la que asistieron 80.000 almas.

La coronación en Llanes—continuó el arzobispo—fué también emocionante, sobre todo por el carácter popular que revistió.»

### Buenas perspectivas para el tratado de paz por separado con Japón

TOKIO, 21.—El consejero del departamento de Estado, John Foster Dulles, ha manifestado que espera resultados positivos de su conferencia con el general Mac Arthur sobre el tratado de paz con el Japón, Dulles ha llegado a Tokio, procedente de Seul, y se tiene entendido que durante su estancia aquí discutirá el procedimiento de concluir dicho tratado de paz, por separado, entre el Japón y las potencias occidentales.—EFE.

Carteles antinorteamericanos

TOKIO, 21.—Los comunistas han llenado Tokio de carteles antinorteamericanos dirigidos contra el consejero del departamento de Estado, Foster Dulles; el secretario de Defensa, Johnson, y el jefe de Estado Mayor conjunto, general Bradley. En los carteles se pide que no se mantengan bases militares norteamericanas después de la firma del tratado de paz. La Policía ha ordenado la detención de los fijadores de carteles.—EFE.

### El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

Llovió ayer en toda Galicia y en algún punto del Duero. Los chubascos seguirán en aquella región y en la cantábrica.

Temperatura máxima de 33 grados en Córdoba y mínima de 8 grados en Soria y León.

## Vuelo de 3.290 kilómetros sin escala

Lo ha realizado el hidro gigante «Caroline Mars», con 144 pasajeros

LOS ANGELES.—El hidroavión gigante de la Marina norteamericana «Caroline Mars», con 144 pasajeros ha amerizado en la bahía de San Diego, procedente de las islas Hawai, después de catorce horas y diecinueve minutos de vuelo sin escala. La distancia volada es de 3.290 kilómetros. Otro hidroavión gigante, el «Hawai Mars», amerizó también en Alameda (California), con 106 soldados de Infantería de Marina a bordo.—EFE.

Nuevo avión de transporte norteamericano

WASHINGTON.—La Fuerza Aérea anuncia que se ha terminado la construcción del primer avión de transporte con un compartimento separable de la carga, a manera de un camión con carro remolcado. El avión ha sido bautizado con el nombre de «Pack Plane, C-120». El compartimento es de aluminio en su totalidad y ocupa dos terceras partes del cuerpo del aparato en su parte inferior, y tiene cabida para diez toneladas de equipo militar o para sesenta y seis soldados. Puede ser rápidamente separado del avión, en tierra o remolcado por engranaje al tren de aterrizaje, que tiene cuatro ruedas dobles. Este compartimento puede ser utilizado como hospital, centro de comunicaciones, taller de reparaciones o como cuartel de campaña.

## Norteamérica aumenta sus fuerzas aéreas

Contará con 22 grupos más

WASHINGTON.—Un comité representando a ambas Cámaras del Parlamento ha convenido en que la fuerza de la Aviación militar de los Estados Unidos debe ser aumentada de cuarenta y ocho grupos a setenta.

Se considera esta solución como una victoria de los miembros de la Cámara de representantes que, durante varios años, ha defendido el referido aumento en la Aviación militar norteamericana.

La real estructura de las fuerzas aéreas norteamericanas dependerá de la suma que en el futuro consigne el Congreso para tal destino.—EFE.

Armas para Francia

PARIS.—El portaaviones francés «Dixmude» embarcará próximamente en Norfolk (Estados Unidos), el tercer cargamento de aviones y otros armamentos destinados a Francia a título de ayuda militar norteamericana.—EFE.

## El Padre Santo suspende las audiencias

Trabaja en la preparación de la canonización de María Goretti

CIUDAD DEL VATICANO.—El Santo Padre ha suspendido las audiencias especiales a fin de preparar las ceremonias de la canonización de María Goretti, que se celebrará el próximo domingo. EFE.

LEA USTED

«El Diario de Avila»

## “ELECTRODO”, S. A.

Alcalá, 41. — MADRID  
Teléfono 21 96 36

Exposición: Plaza del Rey, 6.  
Teléfono 21 05 99

1 Muebles metálicos de oficina, normales y en cualquier forma y medida.

Instalaciones de alumbrado en tubo fluorescente

Aparatos para sustituir a los de lámparas incandescentes sin necesidad de obra especial.

2 Lámparas para quirófano (luz del día).

Tubos fluorescentes con 7.000 horas de garantía, con sus correspondientes condensadores y factor de potencia superior a 0,85.

ANUNCIOS LUMINOSOS NEON

3 Transformadores y material de alta tensión, ventiladores, encerradoras y aparatos eléctricos de uso doméstico, garantizados con la marca de calidad A. E. E.

4 Cubiertos y orfebrería en alpaca plateada.

SECCION DE VENTA A PLAZOS

Visite la Exposición “ELECTRODO”, S. A.  
AL VENIR A MADRID

## DESDE BOHODON

Como en años anteriores, se ha celebrado en el pueblo de Bohodón la tradicional fiesta de San Antonio de Padua.

Desde las primeras horas de la madrugada y ante la vista de un sol esplendoroso, se sentía el aleteo del optimismo con sonrisas bulliciosas que en canciones honestas ahuyentan las sombras dando paso a la luz matinal: luz dorada de un astro despierto que besa la frente de un ángel: Antonio.

Voltean las campanas dejando en la campiña su eco dormido, mientras la orquesta desgrana armonía recorriendo las calles al son de diana entre curiosos espectadores y niños inquietos que miran el azul contemplando el estampido del cohete.

Empieza la Misa solemne. La iglesia es un lleno y en todas las almas se refleja la dulce sonrisa del día soñado. Es el celebrante el párroco de Aldeaseca, asistido por el de Berlanas y Gotarrendura. De rodillas y ante las gradas, rezan con santo recogimiento el de Villanueva de Gómez, Papatrigo, el del pueblo y el hijo del mismo y párroco de Martín Muñoz de las Posadas. Se canta la Misa de Perosi. Un torrente de armonía llena el sagrado recinto, las voces de los coristas de la S. A. I. C. alternan con las tripladas de los seises.

Don Moisés García Torres, canónigo de la S. A. I. C., ocupa la cátedra sagrada. Su palabra es escuchada con santo recogimiento al habernos de nuestro patrón Antonio, de sus virtudes, de su renuncia absoluta, de sus milagros sin cuento. Refuta las falsas creencias de los tiempos modernos que niegan el progreso, prosperidad, engrandecimiento y renuncia en los claustros sin darse cuenta que a la sombra de los mismos se forjan las almas que más engrandecen a los pueblos con sus calladas virtudes, con su cultura sublime y con sus ejemplos sin par.

Hoy como ayer el claustro no es enemigo de la ciencia ni del progreso, él atiende los hospitales, asiste a los enfermos y educa y enseña gratuitamente. Solo hubo un fraile que en la guerra civil italiana, sirviera de intermediario, brillando la paz entre los lutos y gemidos, ese fraile, humilde y sencillo, fué San Antonio de Padua. Hoy podemos decir otro tanto. Los tiempos han cambiado, pero la Iglesia es la misma.

Terminada la Misa, recorrimos las calles en procesión asistidos por nuestro Santo. La orquesta arevalense interpreta sus mejores composiciones y los cohetes estallan por doquier. Al final se rematan los banzos, según costumbre, y entra nuestro Santo entre vivas y aplausos en su santa casa.

## NORIAS

gran rendimiento. Grupos riego a gasolina y eléctricos, las mejores marcas. Aventadoras. Ensayadoras. Segadoras. Trillos. Arados. Arrobadoras de tractor y tracción animal. Gradas. Empacadoras paja y alfalfa. Molinos piensos. Piezas recambio. La mejor calidad. Hijo de José Vidal. Álvarez Talarz, 5. Valladolid. Teléfono 1851.

**Se vende** un huerto sito en Cerrillo de la Trinidad, una casa en Valseca n.º 12 y otra en Independencia n.º 13. Para tratar en la misma.

## COMISIONISTAS

30 por 100. Artículos novedad. Apartado 3 013. MADRID

## A Almacenistas de Lentejas

que les interese mercado Sevilla, se ofrece Agente Comercial, con 15 años práctica ramo alimentación y amplias referencias. Escribid: Rodríguez Cabezas, Chile, 3 (Helipolis). SEVILLA.

Por la tarde los célebres partidos de pelota y calva entre pueblos limítrofes y a las ocho gran baile en la plaza entre la algarabía de chicos que llenan el espacio con sus gaitillas y globitos.

La noche vistióse de estrellas, las calles han quedado desiertas, sólo alguna copia se pierde en el viento dejando un eco de melancolía ante un reja abierta.

Todo pasa y un sueño absoluto se apodera del pueblo. Aprovechando esos breves instantes de cansancio y sueño voy hilvanando estas líneas, con ellas quiero dar gracias a nuestro Santo, a nuestro querido párroco que con el mismo amor y entusiasmo de hace veinte años, trabaja incansable en pro de su rebaño; a las autoridades y a todos aquellos que directa o indirectamente hayan intervenido para que la fiesta fuese tan esplendorosa, y a todos mis paisanos por su moralidad y fe ciega.

Que el Santo nos lo premie y copiando sus gracias y virtudes vayamos caminando por el sendero del amor y poder repetir, con la ayuda del cielo, los mismos actos en el año venidero.

Virgilio Morante

## Le conmoverá La Revoltosa

### KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Una aventura que... acaba mal  
Cierta actriz francesa de gran renombre y avanzada edad posee, no obstante, un tipo arrojado, de línea perfecta y armoniosa poco acorde con su rostro donde el paso del tiempo ha dejado sus huellas de manera indeleble.

Una noche, mientras asistía en un cine a la proyección de una película, advirtió que su compañero de localidad era un tipo donjuanesco que intentaba molestarla. Sin duda, la afrosa silueta de la actriz había despertado su inquietud amorosa, sin detenerse a examinar el rostro de la dama, esfumado en la oscuridad de la sala.

Sin inmutarse, la actriz sacó de su bolso el encendedor, le encendió y acercando la vacilante llanita a su rostro, interpeló bruscamente a su indeseable compañero de localidad:

—¿Por casualidad es usted anticuario?...  
Abochornado, el conquistador renunció a proseguir por el camino emprendido y abandonó, furioso, su localidad.

### Extravagancia

A principios del siglo actual tuvo lugar en una iglesia de las cercanías de Washington una boda que llamó poderosamente la atención por el atuendo de los asistentes. Todos los invitados, por indicación de los novios, se presentaron vestidos del modo más ingenioso y original que pudieron imaginar.

La novia se presentó ante el altar con un traje recubierto de alas de cierta especie de escarabajo verde, que solo se encuentra en el Himalaya. Pero, indudablemente, quien causó mayor sensación fué el novio, pues llevaba cubierto el suyo con las cartas que más apreciaba entre las que su novia le había dirigido en el tiempo de las relaciones.

Los icebergs y el agua templada  
Los icebergs al derretirse producen cierta elevación de temperatura en el agua salada que les

## De los tiempos pasados

### Una aventura de Luis Candelas

Luis Candelas, el famoso ladrón madrileño que llenó con sus hazañas toda una época del siglo pasado, adoptaba para mejor poder cometer sus fechorías dos personalidades: una, la suya propia, de «majo crudo» de Lavapiés y otra la del petimetre don Luis Alvarez de Cobas, oriundo del Perú donde decía poseer innumerables riquezas. Esta última personalidad le abría las puertas de los círculos elegantes de la capital de España y podía, amparado en ella, planear tranquilamente sus «golpes».

En la antigua botillería de Pombo en la calle de Carretas formaba parte de una tertulia de comerciantes acomodados bajo su supuesta personalidad de hidalguillo peruano sin que nadie sospechara lo más mínimo de él. Una tarde suscitóse la conversación a propósito de la audacia del genial ladrón y uno de los concurrentes afirmó con petulante jactancia:

—¡Es ya mucho Luis Candelas! Yo no digo que no sea un hombre hábil, pero... más que nada es que sus víctimas son tontas. ¿Creen ustedes que de no ser así podría ese hombre robar como lo hace? Si todo el mundo anduviese listo ¡ya veríamos a ver lo que robaba ese Luis Candelas!

rodea. Este curioso resultado se debe a una corriente fría que desciende del iceberg arrastrando toda el agua fría del témpano, mientras que va hacia el hielo una corriente horizontal próxima a la superficie que le derribe.

Esta es la razón por la que el agua en la inmediata vecindad de los icebergs suele ofrecer un aumento perceptible más bien que una disminución en la temperatura como parecería lógico.

### Presos con tapadera

No hace mucho tiempo en las cárceles del Japón se empleaba un curioso sistema para impedir a los presos que se viesen cuando tenían que reunirse. Para ello, se empleaba una especie de campana de mimbre que les daba un raro aspecto. Estas campanas les impedía verse unos a otros, pero sin embargo podían mirar el suelo para andar con relativa comodidad.

### Huevos incubados por termas

Un avicultor de San Bernardino (California) incubó los huevos de sus gallinas con el calor de unas fuentes termales.

Su granja está casi al lado de unos manantiales de aguacaliente y el ingenioso industrial ha puesto en comunicación con dichos manantiales los tubos de aire caliente de las incubadoras, obteniendo así una calefacción con agua caliente natural que incubó los huevos tan perfectamente como siguiendo el sistema normal.

En los últimos censos de la India inglesa figuran como casadas 302.425 niñas menores de cinco años y 17.703 viudas de la misma edad.

### Farmacias de guardia.

Hasta el próximo día 24, a las 8,30 horas:  
Farmacia del doctor don José Gutiérrez, en Plaza de la Victoria.  
Farmacia del doctor Aparicio, en la Avenida de José Antonio.

**Máquinas** hacer punto. Todos tamaños y marcas. Precios económicos. Garantía. Representante: Calle Tomás Luis de Victoria, 7.

El peruano, con la más fina de sus sonrisas preguntó:

—Entonces... ¿usted no cree en la habilidad de Candelas?

—¡No, señor! Es más: estoy seguro de que no me robaría ¡Pues no ando yo listo ni nada que digamos!

—Claro que si sale usted a la calle sin nada de valor encima... —aventuró el americano.

¡Nada de eso, señor mío! Precisamente llevo conmigo un reloj que tentaría la codicia de ese ladronzuelo. Véalo.

Del bolsillo del chaleco el jactancioso comerciante sacó un reloj de oro con cifra de diamantes, de dos tapas y lo exhibió orgullosamente ante sus contertulios.

Lo estimo mucho. Es el regalo de mis padres cuando me casé, hace ya diez años, así que ni una sola vez se me haya estropeado—explicó, guardándole de nuevo en las profundidades de su bolsillo.

—Ande usted con cuidado, amigo mío—aconsejó el falso Luis Alvarez—. Según creo, ese Luis Candelas es terrible y cualquier noche le da a usted un disgusto como sepa que lleva usted eso encima.

El comerciante hizo un gesto despectivo y la conversación recayó pronto en temas muy alejados del famoso ladrón y de sus hazañas.

A la hora de costumbre se desdijo la reunión y cada uno de sus componentes emprendió camino hacia su domicilio. Al llegar a suyo el comerciante de nuestra historia pudo comprobar con el consiguiente asombro y no menor disgusto la desaparición de su famoso reloj. Fué tal su contrariedad que sintiéndose repentinamente enfermo se acostó sin querer cenar, lleno de rabia y desesperación. No son para dichas las maldiciones e improperios que prodigó al ladrón de su reloj aunque no acertaba a comprender cómo ni quién pudo robárselo.

Ya bien entrada la noche, y cuando los suyos se disponían a retirarse, una llamada de la campanilla de la puerta puso en conmoción a toda la casa. El que llamaba era un chiquillo, portador de un pequeño paquete consignado a nombre del afligido comerciante.

Este, sin ánimos para nada, ordenó a su mujer que abriese el paquete y al hacerlo apareció a los asombrados ojos del matrimonio el famoso reloj de oro acompañado de una nota en la que se leía:

«No sea jactancioso, amigo. Esta tarde, en la botillería, Luis Candelas tuvo la suerte de oírle y para que se convenza de que no solo roba a los tontos decidió apoderarse de su famoso reloj tan solo con ánimo de darle a usted una lección que le haga ser, en ocasiones sucesivas, más prudente y comedido en sus palabras».

Firmaba la nota, con trazo enérgico, «Luis Candelas».

Desde aquella tarde el elegant peruano don Luis Alvarez de Cobas dejó de frecuentar la vieja botillería de Pombo.

### ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Baillière - Riera)

Se publica anualmente desde 1879 Es el único completo y exclusivo de España

Por su copiosa y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios

Consta de 4 voluminosos tomos con más de 9.000 páginas; un detalladísimo mapa de cada provincia y más de 3.500.000 datos

Ptas. 450 - franco de portes

ANUNCIE EN ESTE ANUARIO PUBLICIDAD ECONOMICA Y EFICAZ

Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos, S. A. Enrique Granados, 66 y 68 - BARCELONA

## Sección religiosa

JUNIO

Día 23. Viernes.—Octava del Sagrado Corazón.—Santos Félix, Zenón, Agripina.

La misa y oficio divino son de la Octava del Sagrado Corazón de Jesús, con rito doble y color blanco.

Sagrado Corazón de Jesús

S. A. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración celebran solemne novena en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

Por la mañana a las ocho, Misa rezada.

Guarenta Horas

Se celebran en la capilla del Colegio de Las Nieves. A las ocho de la mañana, exposición de S. D. M. Por la tarde, a las seis, ejercicio de las Cuarenta Horas y reserva.

## Campaña de Tarjeta 1950

Ya que no puedes, por tus ocupaciones, entregarte de lleno a una labor de apostolado dentro del campo católico, ayuda a la A. C. con tu dinero suscribiendo las Tarjetas de A. C. para ti y tu familia con arreglo a tu posición económica.

## Donativos pro-construcción del nuevo Seminario

(Continuación)

Bernuy Saltner, colectas de (noviembre a febrero), 14,25 pesetas; id., de una velada, 4; id., Cofradía de la Santísima Virgen del Rosario, 135; Alcañizo, Ayuntamiento, 200; La Serrada, párroco, 120; Alcañizo, para una celda, 1.000; id., colectas, 2.877,75; San Bartolomé de Pinares, id., 57; Monsalupé, id. (enero y febrero), 56; id., párroco, 20; Peñaalba, Ayuntamiento (1949), 25; Gemuño, escuelas (1949), 21,50; Aveinte, Ayuntamiento, 50; id., colectas, 13,50; Muñozhiero, id., 7,30; Cebreros, Ayuntamiento, 2.500; Barco de Avila, colectas, 1.554; Velada (Toledo), párroco, 250; Herradón de Pinares, Ayuntamiento, 6,55; Niharra, colectas, 143,10; Avila, parroquia de San Juan, tres niñas, 25; Langa, velada de niños, 350; Aldea del Rey, escuelas de niños y niñas, 15,75; San Vicente del Palacio, párroco, 500; Cebreros, última entrega de una señora de Cebreros para una celda a nombre de Santa Margarita de Cortona, 1.000; Avila, segunda entrega, celda a nombre de Santa Teresa, una familia de labradores, 1.000; id., parroquia de San Juan, colectas (enero), 344; id m (febrero), 356; Higuera de las Dueñas, colectas, 613,40; Fresnoy, 207,80; Avila, convento de Santa Ana, colectas, 11; idem, unos niños de sus ahorros, 100; Villafior (enero y febrero), 10; Piedrahíta, colectas (febrero), 40; Torralba de Oropesa, Ayuntamiento (1949), 75; San Vicente del Palacio, colectas, 98; Blascoles, idem, 41; suscripciones, 1.119,30; La Adrada, colectas, 840; Cabezas

del Pozo, id., 337,40; Olmedo, Colegio de las R. Concepcionistas, 151,35; Santiago del Collado, colectas, 25; Llanos de Tormes, idem, 110; Hoyocasero, id., 51; Navalosa id., 29; Santa María del Berrocal, id., 152,45; Donjimeno, idem, 43,20; Velayosa, id., 946; Castillo de Bayuela, id., 599,80; Lanzahita, id., 300; Herreros de Suso, 1.308,10; Avila, don Lorenzo Ortega (enero) 5; id., don José Rodríguez, id., 6; Niharra, ermita, 100; id., Cofradía, 50; Muñozgalindo, aspirantes de Acción Católica de una velada, 500; Higuera de las Dueñas, Ayuntamiento, 300; Bercimuelle, anónimo, 100; Puente del Congosto, Ayuntamiento, 100; Bercimuelle, colectas (noviembre y diciembre), 20; Puente del Congosto, id., 14; Niharra, Ayuntamiento, 25; Sotillo de las Palomas, colectas, 165; Avila, Colegio de la Purísima Concepción, para una celda, primera entrega, 1.500.

(Continuará).



### POR PEDIR QUE NO QUEDA...

«A las catorce cosas que te pido, añade un frasco de LOCION DE AZUFRE VERI, porque tengo mucha caspa y el pelo sin brillo. Mis compañeras la usan y tienen el pelo limpio y precioso que da envidia. No creas que es por presumir, pero me gustaría tener un bonito pelo.»

La niña sabe que LOS CABELLOS CUIDADOS CON LOCION DE AZUFRE VERI

están LLENOS DE VIDA.

Evita que se caigan, suprime la caspa y el picor y aumenta la duración del ondulado.

En las perfumerías encuentran frascos de todos los tamaños, entre ellos uno pequeño de 1/16 muy conveniente para fricciones en las peluquerías.

Si deseas un folleto escribe a INTEA, Apartado 42 - Santander

Con garantía farmacéutica ¡Desconfía de imitaciones! (Dibujo y texto de anuncio registrado)

## Le emocionará La Revoltosa

### Organización Nacional de Ciegos

«Organización de Avila; Tesis 1.º».

Teléfono 98

En el sorteo celebrado el día 21 de junio de 1950 han resultado premiados los números siguientes:

Con 25 pesetas el número 536

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 36

### A nuestros suscriptores forasteros

Estando para terminar el primer semestre de suscripción del presente año, agradeceremos de los señores abonados a este periódico que residen fuera de la ciudad, se sirvan enviar por Giro Postal el importe de la suscripción pendiente a razón de diez pesetas mes.

LA ADMINISTRACION

# Crónica de la Feria

Por Ortíz Varón.

En un escenario natural, grandioso y elegante, y en un ambiente genuinamente velazqueño y castizo proyectándose sobre el regio telón del Palacio de Oriente, de las Vistillas y del Campo del Moro, se desarrolla toda la gloria y toda la fama popular y agraria de esta I Feria Nacional del Campo, que está mereciendo el más caluroso y unánime aplauso de los vecinos de Madrid y de los feriantes, que, de todas las provincias y hasta del extranjero, han venido a estas riberas y campos a ver, enterarse y comprar cuanto haya menester para bien de la tierra y del ganado.

Así pues, en un ámbito castizo, que un gusto decadente y literario había poblado de manolas y chisperos, de organillos y schotis, de jaconismo desvirtuado el sentido agrario e imperial del valle madrileño del Manzanares, se ha creado en seis semanas, impulsada por la fuerza cohesiva, vertical y unitaria de nacional sindicalismo, la maravilla de esta feria de España, que es la Feria de su Campo, de sus frutos vegetales y animales, y, por lo tanto, el premio al esfuerzo y sudor de los campesinos y ganaderos españoles, que han traído todo lo que son y todo lo que vale y representan aquí, a la agraria e isidoriana ribera del Manzanares, en donde sobre un famosísimo y prehistórico precedente se ha alzado la ciudad del campo español que ya ha sido denominada «segunda capital de España», porque para nosotros la agricultura lo significa todo, y esta feria es una ciudad agraria por excelencia. No pretendo hacer un elogio y ni la definición de la Feria.

Todos conocemos su incalculable mérito económico y comercial; pero sí que pretendo ensalzar la permanente y ostensible labor del sindicalismo nacional que sólo él ha hecho posible lo que las conveniencias de nuestra economía y riqueza fundamental exigen desde hace mucho tiempo. Solo los sindicatos agropecuarios la Obra Sindical de Colonización y, sobre todo, la Junta Nacional de Hermandades y las Cámaras Agrarias de toda España han hecho posible este milagro de unidad y cooperación campesina del que diariamente, por término medio, son testigos 50.000 personas, que acuden a la Feria, unas para descubrir el campo y otras para descubrir ganado, maquinaria, abonos, insecticidas, etc., etc., y ponerse al corriente de las últimas novedades nacionales, agrarias y conocer los procedimientos de otras provincias y otros agricultores.

Empezando por el Caudillo y su esposa, por los ministros, por los embajadores de potencias extranjeras, numerosísimas son las personalidades que han visitado la Feria, todos han pronunciado luego sobre ella una opinión favorable y laudatoria. Son tantas que solo vamos a recordar las frases del laureado y glorioso general Millán Astray quien, al ser interrogado por los periodistas, repuso que era la primera vez que acudía a un sitio donde no había discursos y si muchísimas cosas nuevas que ver. El general tiene razón: Hay tantas cosas que ver y que admirar en esta I Feria Nacional del Campo, que sobran todas las palabras. Y puesto que existía un descuento en ferrocarriles para los feriantes, sólo había un procedimiento para comprenderla y calar su esencia: Tomar el rápido y venir a visitarla.

Como estaba acordado, y a diferencia del día anterior, en que sólo realizaron ligeros ejercicios físicos, toque de balón y tiro sobre puerta, hoy se constituyeron dos equipos, que durante los noventa minutos jugaron con intensidad, aunque sin dureza. Hubo cambios de puestos en las líneas y marcos en el transcurso de la prueba, a indicación del seleccionador, Guillermo Elizaguirre, y del preparador, Benito Díaz, pudiendo apreciarse el buen estado físico de los seleccionados. Al finalizar el entrenamiento Guillermo Elizaguirre facilitó la lista de los jugadores que se trasladarán mañana, por vía aérea, a Curitiba para disputar el encuentro frente a la selección de los Estados Unidos. Son éstos: Elizaguirre; Alonso, Antúnez, Gonzalvo II; Gonzalvo III, Puchades; Basora, Hernández, Zarra, Igoa y Gainza; así como Ramallets, Parra, Silva y Panizo, en calidad de reservas.

# Ya está designado el equipo español que jugará el domingo contra EE. UU.

## Los 22 seleccionados realizaron ayer un partido de entrenamiento

### Salida en avión para Curitiba

RIO DE JANEIRO.—Hora y media ha durado el entrenamiento de la selección española previsto para el día de hoy, y cuyo desarrollo tuvo lugar en el campo de la Escuela de Educación Física.

Antes de saltar los jugadores al campo pudo advertirse la presencia en los graderíos y bandos de numerosos críticos deportivos brasileños y de otros países, así como de directivos y jugadores de diversas selecciones, especialmente ingleses, chilenos y yugoslavos.

También se hallaban en el campo el presidente de la Federación Española, don Armando Muñoz Calero, y demás delegados fedrativos españoles.

Como estaba acordado, y a diferencia del día anterior, en que sólo realizaron ligeros ejercicios físicos, toque de balón y tiro sobre puerta, hoy se constituyeron dos equipos, que durante los noventa minutos jugaron con intensidad, aunque sin dureza.

Hubo cambios de puestos en las líneas y marcos en el transcurso de la prueba, a indicación del seleccionador, Guillermo Elizaguirre, y del preparador, Benito Díaz, pudiendo apreciarse el buen estado físico de los seleccionados.

Al finalizar el entrenamiento Guillermo Elizaguirre facilitó la lista de los jugadores que se trasladarán mañana, por vía aérea, a Curitiba para disputar el encuentro frente a la selección de los Estados Unidos. Son éstos: Elizaguirre; Alonso, Antúnez, Gonzalvo II; Gonzalvo III, Puchades; Basora, Hernández, Zarra, Igoa y Gainza; así como Ramallets, Parra, Silva y Panizo, en calidad de reservas.

La impresión que causaron los jugadores españoles después del entrenamiento de hoy a los críticos deportivos es francamente buena, aunque acusaron el calor reinante. Se prodigó el pase rápido por bajo y el tiro sobre puerta a media altura, haciendo numerosos disparos, una y otra delanteras.

Elizaguirre bajo los palos se mostró muy seguro, realizando paradas realmente espectaculares, y los medios volantes de uno y otro conjuntos cortaron bien el juego y estuvieron bien colocados en todo momento. Terminada la prueba los jugadores se ducharon, regresando seguidamente al hotel en que se hospedan, con orden de permanecer en reposo.

«Gainza es un jugador perfecto», opina el crítico de la agencia latina. Fué muy numeroso el público que presenció el entrenamiento de hoy de los seleccionados españoles. Críticos de varias nacionalidades y aficionados brasileños coincidieron al hacer constar la magnífica impresión que les había producido, sobre todo, la rapidez con que se movían delanteros y medios. El partido de entrenamiento duró sesenta minutos, aunque los jugadores estuvieron bastante tiempo más realizando ejercicios gimnásticos.

Quienes más impresionaron al numeroso público que acudió al Campo del Club Militar de Arce fueron los extremos Gainza y Basora, así como el interior Panizo. De estos tres quien realizó jugadas más espectaculares fué Gainza, quien llegó a entusiasmar al público con sus internadas relámpago y tiros esquinados. El crítico deportivo de la agencia Latina, que presenció el entrenamiento, manifestó al terminar éste: «Gainza es un jugador perfecto».

Quienes más impresionaron al numeroso público que acudió al Campo del Club Militar de Arce fueron los extremos Gainza y Basora, así como el interior Panizo. De estos tres quien realizó jugadas más espectaculares fué Gainza, quien llegó a entusiasmar al público con sus internadas relámpago y tiros esquinados. El crítico deportivo de la agencia Latina, que presenció el entrenamiento, manifestó al terminar éste: «Gainza es un jugador perfecto».

el mejor elemento de Europa en el puesto de extremo izquierdo».

Por indicación de Benito Díaz, el delantero centro Zarra se mantuvo retrasado. No obstante, hizo dos internadas que provocaron el aplauso unánime del público. Hubo momentos del partido en que pareció que era disputado por dos auténticos rivales.

## CHILE considera que ha tenido mala suerte al corresponderle jugar con INGLATERRA y ESPAÑA

SANTIAGO DE CHILE.—Los aficionados al fútbol creen que Chile ha tenido mala fortuna en el sorteo para los Campeonatos de la Copa del Mundo de fútbol.

España e Inglaterra, ambas naciones consideradas como vencedoras del Torneo, más que compensadas por la debilidad que se espera presente el equipo de los Estados Unidos, forman parte del grupo en que entra Chile.

El equipo de la Universidad Católica de Chile, base del equipo nacional chileno, fué derrotado más de lo que quiso jugando contra equipos españoles en su reciente viaje a Europa, lo cual les da poco optimismo por lo que respecta a su partido contra los españoles. Sin embargo, la inclusión en el equipo de Jorge Robledo como director del ataque de la selección chilena y los jugadores de otros equipos ha servido para formar un «once» mucho más fuerte que el de la Universidad Católica de Chile.

En cualquier caso, los observadores no creen se sufra una fuerte derrota a manos de los españoles.

Sin embargo, en su partido contra los ingleses todos los años.

Los aficionados chilenos creen que hubieran tenido mejor suerte si en el sorteo les hubiera tocado en el grupo tercero, que incluye a Italia, Suecia y Paraguay. Se cree aquí que Italia no mandará su mejor equipo y no será una amenaza para los equipos de la clase de los españoles e ingleses.

El Paraguay, aunque desconocido en los círculos deportivos europeos, está considerado aquí como el equipo que cuenta con mayores probabilidades en el grupo tercero. Paraguay ha derrotado al equipo chileno en partidos internacionales y aquí se le otorga la misma categoría que a los uruguayos.

También Chile hubiese tenido más posibilidades si hubiese entrado en el grupo cuarto, con Uruguay y Bolivia. El fútbol chileno es definitivamente superior al de los bolivianos, no habiendo perdido frente a ellos más que en dos ocasiones en los últimos diez años.

## Ojeada a la Prensa extranjera

Los Estados Unidos persiguen por todo el mundo a los falsificadores de dólares

Artículo publicado en «American Mercury» de Nueva York.

«La muy antigua industria de falsificación de dólares, industria casi exclusivamente norteamericana en otros tiempos, tiende ahora a desarrollarse en el terreno internacional.

En las presentes circunstancias, que el dólar es la moneda más fuerte de todo el mundo, los gangsters de todos los países, numerosos refugiados y hombres de negocios, compran a precio de oro, en mercado negro de las divisas, los preciosos billetes verdes. Son, pues, una presa de valor para los participantes de moneda.

También en los Estados Unidos los falsificadores han redoblado sus actividades: En 1946 se retiraron de la circulación billetes falsos por un total de 65.000 dólares, mientras que en 1948, el Servicio Secreto recogió alrededor de tres millones de dólares, cifra que hace muchos años no se había alcanzado.

El Servicio Secreto es uno de los más antiguos entre las organizaciones encargadas de hacer respetar la Ley en los EE. UU., aunque es también una de las organizaciones menos conocidas. Fué creado a fines de la Guerra de Sucesión, para combatir la oleada de falsificaciones que amenazaba con destruir el sistema monetario de la Unión. Su competencia se limita a impedir la falsificación de dinero, de títulos y otros valores emitidos por el Tesoro Público, así como responder de la seguridad del Presidente y de su familia. Cazador falsificaciones de moneda

exige tiempo, destreza y paciencia, no bastando coger a un comparsa encargado de distribuir la moneda falsa. Lo importante es llegar a la fuente de origen de donde él se abastece y hasta los verdaderos artífices del fraude.

Para desempeñar su misión, los agentes del Servicio Secreto son verdaderos maestros en el arte de infiltrarse en el seno del propio bando que persiguen.

Entre los más destacados y recientes casos, figura el de Marsella: Hacía algún tiempo ya, que ciertos Bancos americanos enviaban al Servicio Secreto billetes tan bien falsificados que engañaban, incluso, a los cajeros más expertos. El papel y la tinta revelaban que habían sido impresos en Europa, donde, antes de embarcar para los EE. UU. los emigrantes los compraban con sus últimas economías, esperanzados de utilizarlos para comenzar la vida en el nuevo mundo.

La Prefectura de Policía de París y Scotland Yard de Londres, señalaban a su vez falsificaciones del mismo tipo.

El Servicio Secreto sospechaba que los billetes falsos eran fabricados en Francia, por lo que, dos de los más expertos fueron enviados a París, los que, tras activas y laboriosas gestiones, consiguieron dominar toda la importante y peligrosa banda de falsificadores corsos que operaban en los alrededores de Marsella, con amplias ramificaciones, la que proyectaba inundar Europa con billetes falsos de dólar».—A. I.

## HOY, DETALLE

Por Guillermo SAMANIEGO.

Es un fenómeno curioso eso de que sea precisamente en esta época, cuando—tanto se repite que será menester creerlo así—el concepto general de la vida está cambiando en sus más hondas raíces, cuando la humanidad repite por mil voces que su curso está sometido a la más profunda convulsión de todos los tiempos, que sea en esta época, digo, cuando el detalle, es decir, lo externo, lo superficial, haya adquirido la importancia superior en el orden de la preocupación de las gentes.

Parecería lo lógico que los hombres dedicasen su atención preferente a lo profundo de las cosas, y por el contrario, hoy, casi todo lo que ocurre en el mundo es «detalle». Ninguna de las manifestaciones de la vida se ve libre de su influencia, y en política, la condecoración que distingue está por encima de su esencia; los homenajes científicos—y generalizando más, los banquetes de todas clases—superan con su forma a lo que de fondo se enaltece. Las bambalinas del arte tienen más importancia que la argumentación artística, y así la escenificación es superior a la tragedia, y el marco de mayor importancia que el cuadro. Y descendiendo más, en el orden auténticamente superficial, lo que de verdad sería práctico ya no lo es por la tiranía del detalle.

Y si en lugar de descender, subimos a lo más alto, nos encontramos con que el hombre *detalla* a Dios y desconoce cada vez más su sustancia.

Acaso sea en la mujer el único plano de la vida actual donde no se da este curioso caso, donde el detalle ha quedado relegado a segundo término. Pero no nos debemos sentir consolados por ello, sino al contrario, ya que, estrictamente, lo superficial es por naturaleza esencial en la mujer.

Esa crisis del detalle en ella corrobora más que cualquier otra

cosa la inversión en la escala de valores que origina la consideración casi exclusiva de lo accesorio dejando de lado lo que auténticamente tiene valor para el hombre. Se pretende desconocer lo sustancial haciéndose creer a sí mismo ese hombre que no existe tal sustancialidad, sino que son sólo sus manifestaciones las que cuentan en la vida.

Cuando sería menester la profundidad, como base de acciones o pensamientos, se queda todo en mera superficie, y para que así ocurra se echan por tierra conceptos básicos. El Tiempo—hace poco la magnífica prosa de Agustín de Foxá nos lo cantaba como sabe él hacerlo—es triturado, y se pretende desconocer el Espacio porque aparentemente lo posee el hombre sin apenas esfuerzo.

Todos los conceptos que son armazón de la propia esencia molestan al hombre actual porque le atan fuertemente con aquello que está por encima de él. Hay una carencia absoluta y voluntaria de sutileza en la observación del conjunto de cosas que forman la vida, porque haciéndolo así se pretende encontrar más libertad para unos movimientos que, en rigor, jamás podrán ser en nada libres, ya que se intenta realizarlos fuera de nuestra realidad.

La existencia humana, como valor precisamente humano, ha cedido su transcendencia ante la imposición de lo superficial, del detalle, que debería existir como mero coadyuvante de la verdad y que ha venido a matarla, o al menos, a hacerla su esclava.

Y éste es un tanto más—y no el de menos valor—que se apunta la materia a costa del espíritu.

Señora, sus gallinas ¿están tristes? ¿ponen poco? délas

**AVE-SANIL**



### Vida económica nacional

## La decadencia de las Bolsas

Hace tiempo que venimos registrando este fenómeno de la decadencia de las Bolsas. Fenómeno de mucha importancia porque muy bien pudiera decirse que los grandes adelantos producidos por la economía del sistema gran capitalista se habían fundamentado en dos órganos esenciales, por un lado, la Sociedad Anónima y por otro lado, las Bolsas, situando entre ambos eso que ha dado en llamarse ahorro y mercado de capitales, que son como el arroyo y el lago.

Entre nosotros se creyó cuando recientemente se inició la verdadera decadencia del mercado de acciones, después de los auges fantásticos de 1945 y 1946, que el marasmo iniciado en 1947 era una consecuencia tan solo del hundimiento de la inflación que desplomando todo el alquitrahe alista de los mercados, había dejado como un resentimiento espiritual en el ahorro, alimentado con las naturales consecuencias materiales y psicológicas de esa derrota financiera. Pero la inflación se ha ido olvidando, las cotizaciones siguieron bajando y llegó a un momento en el que la elevación de las rentabilidades de los valores de dividendo, consecuencia de la fuerte caída de los cursos, al 200 por 100 de los promedios de 1947, no ejerce el menor estímulo sobre el público. La rentabilidad ya no cuenta.

¿Qué pasa con las Bolsas? se pregunta el público. El fenómeno no es peculiar de España. Tiene caracteres de universalidad y se fundamenta en una serie de medidas que se han ido tomando por todo el mundo—concretadas en la eutanasia del rentista de Keynes—con las cuales se ha creado un estado de auténtica decadencia en los mercados de valores.

La decadencia se manifiesta a través de tres hechos concretos. En las Bolsas, cada día se opera menos. En las Bolsas, cada día es más importante la masa de títulos a contratación. En general, los rendimientos de los valores—expresados en oro—no tienen ninguna seguridad.

La verdad, en el fondo, es que la Bolsa no ha podido ensancharse ni ha podido vivir más que en el seno del liberalismo económico. Rusia y sus países satélites no tienen ni pueden tener Bolsas. La libertad política y la libertad económica son los principios en los que la Bolsa encuentra su propia razón de ser. No hay libertad política sin libertad económica y viceversa. Y no puede haber una Bolsa verdadera sin libertad de inversiones, sin libertad de circulación de capitales hasta por fuera de las fronteras, ni cuando la libertad bajo todas sus formas, sufre trabas.—A. Sp.

En los últimos días, la Academia de Intendencia ha venido realizando el primer período de sus prácticas generales de fin de curso con ejercicios tácticos de marchas y abastecimientos en las inmediaciones de nuestra ciudad.

En el día de mañana saldrá una columna automóvil, al mando del coronel director y teniente coronel jefe de estudios, para trasladarse a Béjar los Caballeros Alféreces Cadetes de segundo año, quienes se detendrán en Barco de Avila para comer y enlazarán en el pue-

blo de Bceadas con los de primer año que partieron por ferrocarril ayer con el mismo destino.

Días anteriores marcharon en tren militar el personal de tropa y ganado con el material conveniente para montar en la industrial ciudad el campamento que instalan todos los años en su paseo de Santa Ana, donde permanecerá nuestra Academia durante doce días. Deseamos que la estancia allí les sea tan agradable como los años anteriores.

## Avila, hace medio siglo

Ha llegado el reputado barítono y conocido poeta vallisoletano, don Ramón de las Moras, quien es conocidísimo en Avila donde actuó anteriormente en el Casino Abulense y ahora dará un concierto de canto y velada literaria en el elegante salón del café La Amistad.

Treinta y tantos comensales, parroquianos del café Suizo, saludaron al verano con una opípara merienda que confeccionó la cocina de los señores Zanetti y compañía. A dos pesetas por barba resultó la cosa; no dirán que era caro eso de comer ternera, merluza y otras *soculenteces*, por ocho reales... y servido en Las Hervencias. La fiesta resultó magnífica por la alegría, buen humor, etc., que se derrochó sin que, por parte de ninguno, se hiciera del vino un uso immoderado.

Ha sido nombrado, con carácter de interino, capellán de la Inclusa, don Emilio Sánchez Martín, director espiritual y catedrático de este Seminario Conciliar.

Se reunió el Colegio de Abogados de esta capital, que, en sustitución del señor Carramolino, nombró diputado del mismo a don Ramón Lafarga, acordando además, proceder a la instalación de un aparato telefónico.

En el Mercado Grande han empezado a instalarse las casetas para las ferias de San Juan.

En el mixto de ayer salieron para Madrid nuestros amigos, don Arturo Escobar y don Angel Peñalba.

Hemos saludado en ésta al diputado provincial por Cebreros don Regino Rodríguez.

## Gobierno Civil

Visitas al excelentísimo señor gobernador

Nuestra primera autoridad civil ha recibido en su despacho oficial las visitas siguientes:

Señor alcalde y secretario de Nava de Arévalo; señor alcalde de Langa; don Mariano Alonso, de Naval Moral; don Antonio Blázquez, transportista, don Félix Senovilla; don Eduardo Martín, jefe del Sindicato Provincial de la Construcción; señor alcalde y secretario de Monsalupé; don Dionisio Segovia, de Las Navas del Marqués; don Justo Gómez, diputado provincial, de Arévalo; señor alcalde de Aldeaseca; señorita Carmen Tejerizo y María del Carmen Gil Curie; señor alcalde de Serranillos.

## Le entusiasmará

# La Revoltosa

## C. N. S.

### Hermanidad Sindical Local de Labradores y Ganaderos de Avila

El próximo día 26 del actual mes, y a las cuatro de la tarde, en la Escuela de Nuestra Señora de Sonsoles, tendrá lugar la subasta de pastos y rastrojeras de la Dehesa Carnicera, de este término municipal, conforme al pliego de condiciones expuesto en el tablón de anuncios de esta C. N. S. (San Roque 1).

El Jefe de la Hermandad

SE ARRIENDAN abundantes pastos con mata roble, para 500 cabras. Razón: Calzados «La Confianza», Avila.

## Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas:

Nacimientos: Germán Luis Zapatero Ortíz, en plazuela de las Vacas, 6; José Luis Gutiérrez Robledo, en Cristo de la Luz, 2.

Defunción: María Pajares Sastre, de 81 años, en Huertos, 15.

SE NECESITA asistente sabiendo planchar bien. San Segundo, 8 portería.

## Jefatura de Obras Públicas de Avila

Solicitud de servicios de transportes mecánicos por carretera

Información pública suspendida

### AVISO

Por orden de la Superioridad se suspende la información pública anunciada en el «Boletín Oficial de la Provincia» número 67, de fecha 6 de junio de 1950, relativa al servicio de transporte de viajeros en automóvil por carretera entre Javalz de la Vera y Madrid.

Lo que se hace público para general conocimiento. Avila, 21 de junio de 1950.—El ingeniero jefe, Angel Araoz.

SE PRECISA chica de servicio. Razón: Fonda de la Estación.

SE ADMITE ganado en los días de la feria, buenos pastos, pegando al ferial. Diríjase Sr. Gómez. Magana, 4. Teléfono 620. Avila.

SE ARRIENDAN pastos para 40 vacas, hasta 31 de octubre próximo, en «Regajales». Para ver la dehesa y tratar en Aldeavieja, con los duños, Julio y Juan José Moreno.

## Écos de sociedad

Boda

En la iglesia del Santísimo Cristo de la Victoria de Madrid, bellamente adornada con profusión de luces y flores han santificado sus amores la encantadora señorita María Teresa Llorens Terrón y el teniente de Artillería don Manuel Arroyo González, siendo apadrinados por doña Natividad Terrón de Llorens, madre de la desposada y don Hipólito Arroyo, comandante de infantería padre del novio.

A los acordes de una marcha nupcial hicieron su entrada en el templo la novia, que realizaba sus encantos naturales con precioso vestido de faya natural y velo de tul espuma, del brazo del padrino y el novio con el uniforme de gala del Cuerpo a que pertenece ofreciendo el suyo a la madrina ataviada con la clásica mantilla española.

Firmaron el acta matrimonial como testigos por parte de la novia, el doctor Velázquez Burgueño y el industrial de esta plaza don Antonio Terrón y por parte del novio el comandante médico don Antonio González Garzón y don Juan José Quemada.

Terminada el acto la distinguida concurrencia se trasladó a la sala de fiestas «Gaviria» donde fueron delicadamente obsequiados. Entre los numerosos invitados figuraban: Doctor Miguel Torres y señora; doctor Paredero y señora; doctor Velázquez y señora; doctor G. Garzón y señora; don Oscar Shick y señora; don Enrique Llorens, don Antonio Jiménez, don Jacinto Ferrol y familia; don Enrique Cova y familia;

## Sucesos en la provincia

Detenido por maltrato de obra

MADRIGAL DE LAS ALTAS TORRES.—Cuando Eulogio López Esgueva, de 40 años de edad y vecino de Mambles daba de palos a un perro propiedad de su vecino Amancio Gascón Robledo, de 18, fué sorprendido por éste y al increparle por su fea conducta, Eulogio le aseguró que «lo mismo le daba a él el perro que el amo», y pasando de las palabras a los hechos le asentó sendos golpes con dicho palo en el antebrazo izquierdo, produciéndole contusiones de las que fué asistido Amancio por el facultativo. La Guardia Civil de Madrigal detuvo por este motivo al agresor, instruyendo el oportuno atestado.

Denuncias por infracción a la ley de Descanso Dominical

EL BARRACO.—Por haber sido sorprendidos al esquilado de ovejas en domingo, la Guardia Civil ha denunciado como infractores a la Ley de Descanso Dominical a los vecinos de esta localidad, Federico Manso Arroyo y Tomás Arribas Somoza, como propietarios de las reses lanaras, y por realizar dicho trabajo, a Longinos Manso Arroyo, Marcelino Sánchez Luján, Rufino Manso Toribio, Sandalio Sánchez Luján, Juan Hernández Yáñez y Julio Sánchez Luján.

SAN JUAN DE LA NAVA.—Dedicados a escardar patatas a jornal, también en domingo, fueron igualmente denunciados los vecinos de dicho pueblo Cristino Hernández García y Santiago Zazo, este último propietario de

## SANCHEZ PRIETO MEDICO

PIEL - VENEREAS - SIFILIS  
Consulta: 3 a 4 de la tarde y 9 a 10 de la noche  
Duques de Alba, 4, 2.º

don Antonio Hernández y señora; don Manuel Llover; don José Cova y familia; don Antonio Eranco y señora; don José Carrón y familia; don Salustiano Martínez y señora; don Francisco Bernat; don Fernando García y señora; don Francisco Arenillas y señora; don Mariano Bartolomé; don Armando Marchante; don Sertorio Martín Peñato; don Justo Muñoz; don Julián García Llorens y señora; don Manuel García Llorens; don Calixto Arroyo; don Luis Martín y señora; don Inocencio Colomer y señora; los abogados don Federico R. Sotillo, don Julio Robles y don Antonio Flixá.

Señoras de Sánchez e hijos; de Montoro, de Navas, de Floxá, de Vegas e hijo, de Arroyo, de Quemada, de Padilla, y señoras viudas de Cova, Terrón, Calzas y González.

Señoritas Sarita y Maruchi Arroyo; Encarnita Terón; Lolita Sánchez; Tere y Mary Escobedo; Carmela Sotillo; Tere Tejada; María Luisa Marín; Esperanza Perla; Emilia Jiménez; Rosario y Gloria Vela; Angelinas y María Teresa Cova; Pili Mayorga; Pili Medina; Pepita Martín; Mari Carmen Sánchez; Cuqui Arroyo; Esperanza González y Felisa González.

El nuevo matrimonio salió en viaje de bodas para Zaragoza y Ceuta, donde fijarán su residencia. Deseamos mucha felicidad a los recién casados.

Viajeros

Para pasar la temporada de verano han llegado a nuestra capital los excelentísimos señores marqueses de la Romana.

La finca donde tenía trabajando al citado Cristino.

ADANERO.—El vecino de Pajares de Adaja, Silvino Romo de Juan, de 36 años, asimismo ha sido denunciado por la Guardia Civil por haberle hallado trabajando en una finca de su propiedad, sin tener en cuenta que el día en cuestión era domingo, «fiesta de guardar».

## La Revoltosa

Le hará llorar y reír

Los Ud EL DIARIO DE AVILA



Punto final de la jornada

### CAMAS DE ACERO

# Numancia

PARA DORMIR PROFUNDAMENTE

EN LAS BUENAS CASAS DE CAMAS Y MUEBLES

**Clínica Quirúrgica**  
**Dr. Emilio Suárez Bajo**  
Cirugía, huesos y articulaciones  
 Habitaciones para enfermos operados  
 Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5  
 Paseo Don Carmelo, 14  
 AVILA  
 Public. «Almanzor»

## BANDA MUNICIPAL DE MUSICA

Con motivo de las ferias de San Juan, la banda inaugura sus conciertos nocturnos, a la hora de las nueve, en la plaza de Santa Teresa, con los siguientes programas:

Día 22

Primera parte.—Tintes rosales, pasodoble, J. Teixidor; Minuetto de la Sinfonía en sol, J. Albuger; Ibia, danza característica, E. Cebrián.

Segunda parte.—Una noche en Constantinopla, vals-serenata y fox, E. Rosillo; Los verdones, selección, J. Guerrero; Entre maños, pasodoble, J. Pérez Rivas.

Día 23

Primera parte.—Toledo de Ohio pasodoble, J. Martín Gil; Ke-sa Ko, fantasía, Marcel Chapuis; La Princesa del dólar, selección, Leo Fall.

Segunda parte.—Ke su Ki, intermezzo, M. Güelsman; La viuda alegre, selección, Franz Lehar; Goyesco, pasodoble, Julio Duart. El director, Lucio Navarro.

**Dr. J. S. del Río Cabañas**  
OCULISTA DEL ESTADO  
Consulta los lunes, miércoles y viernes. De 12 a 1 y de 3 a 6  
Clínica: Plaza de Zurraquín, 8, principal. AVILA  
(C. S. núm. 264)

SE VENDE casa con corral. Razón: Cuesta de Gracia, 13. Gorgonio.

## SERVICIO

### Meteorológico Local (Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 27,2.

Mínima, 9,0.

Del momento, (seis y media de la tarde), 25,5.

Viento, calma.

## Dr. R. De Francisco

Del Hospital Central de la Cruz Roja de Madrid. Especialista del Seguro de Enfermería.

### RINON Y VIAS URINARIAS

Consulta a las doce  
Av. de José Antonio núm. 5. AVILA

## En busca de un avión desaparecido hace once días

CARACAS 21.—Las fuerzas aéreas venezolanas han comenzado a buscar a un bimotor DC-3 norteamericano que con quince personas a bordo desapareció el día 9 de junio, después de haber informado por radio que volaba al norte de Maracaibo. Parece que las estaciones de Kingstown (Jamaica) y Balboa (zona del Canal) estuvieron en contacto con la aeronave, que manifestó se disponía a aterrizar en Maracaibo.

La torre de control del aeropuerto de Maracaibo, no tuvo, por el contrario, contacto con el DC-3.—EFE.

Las autoridades venezolanas no conocían la desaparición

CARACAS, 21.—El ministro de Comunicaciones niega la afirmación de la señora Wheteral, de Miami, en el sentido de que las autoridades venezolanas conocían la desaparición del bimotor DC 3, con quince personas a bordo. La primera noticia de tal desaparición la tuvo el ministerio por mediación de la United Press. Se agrega en dicho departamento que el avión tenía permiso para aterrizar en Maracaibo pero «sucede con frecuencia que dichos permisos no son utilizados en la fecha indicada en ellos, sino algunos días más tarde».

Añade el ministerio que no ha recibido solicitud de ninguna persona para que se inicie la búsqueda del aparato desaparecido.—EFE.